

Bienvenidos a la “**Prédica del Domingo**” de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly

En la prédica del domingo estaremos estudiando **La parábola de “El hombre rico y Lázaro”**
Se enfocará: **Lucas 16:19-31**

¿Conoces tu verdadero hogar?

Las parábolas de nuestro Señor

La parábola de “El hombre rico y Lázaro” - Lucas 16:19-31

Estaremos viendo la parábola de nuestro Señor conocida como “La Parábola del **hombre rico y Lázaro**” que encontraremos en el capítulo 16 del Evangelio de Lucas. Entonces, si tienes tu Biblia física o digital, busca Lucas 16.

Les recuerdo que durante las últimas dos semanas mencioné que cada semana haremos un repaso rápido, un resumen rápido de qué es una parábola y qué significa la palabra, por qué Jesús las usó con tanta frecuencia, cómo las interpretamos, Etcétera. La idea es comenzar a crear una especie de ejercicio para que tengamos en cuenta estas cosas cada vez que examinemos las parábolas, no sólo colectivamente, por supuesto, sino también individualmente en nuestro propio estudio y tiempo devocional.

Y habiendo dicho eso, a modo de recordatorio, recordarán que dije que Jesús fue el maestro más grande que jamás haya existido. Y había dicho que podíamos SABER que Él era el maestro más grande que jamás haya existido porque Jesús era la encarnación real de la Verdad misma (después de todo, Él era completamente Dios). Así pues, notamos que la sustancia misma y el contenido de su enseñanza eran perfectos, ya que Él era Divino.

Que nunca hubo una palabra ociosa pronunciada de Su boca. Que todo lo que dijo tenía profundidad y significado.

También recordamos cómo no sólo las multitudes e incluso algunos de sus enemigos estaban asombrados por la forma en que enseñaba y decían cosas como: (Juan 7:46) "*¡Nunca nadie habló como este hombre!*" y en (Juan 7:29) "*...les enseñaba como quien tiene autoridad, y no como sus escribas [y líderes religiosos].*"

Y luego, además de Su increíble habilidad para hablar con tal poder y tal autoridad, también notamos que probablemente uno de los aspectos más memorables de la enseñanza de nuestro Señor fue Su uso de parábolas y que Su uso de parábolas fue diseñado para ilustrar una NUEVA revelación sobre el Reino de Dios que aún no se entendía. También recordamos que en el Nuevo Testamento, las parábolas solo se encuentran en los Evangelios y aun así, solo las usa Jesús y que son bastante raras en el Antiguo Testamento, también hablamos del ejemplo de la parábola del profeta Natán al rey David de "El hombre rico y el cordero del pobre".

Recordamos también que la palabra "parábola" significa "comparación" y que el prefijo "Para" significa "algo que está al lado de otra cosa". También discutimos cómo la raíz de la palabra de donde obtenemos la palabra "parábola" significa "arrojar". Entonces una "parábola" significa "arrojar algo junto a otra cosa". Y entendimos que en el contexto de la enseñanza de las parábolas de Jesús, Él está enseñando alguna verdad importante y para que Él aclare Su significado, Él "arroja" la parábola al lado para ilustrar y explicar la verdad que Él está hablando.

Pero también hablamos de otro aspecto MUY importante a considerar sobre las parábolas que usó Jesús y fue que a aquellos que tienen oídos "para oír", Jesús usó la parábola para traer revelación de sus verdades más profundas. Pero para aquellos que NO tienen oídos "para oír", Jesús usa la parábola como una forma de ocultar la verdad. Entonces, de esa manera, Jesús

no sólo vino para ayudar a las personas a entender el Reino de Dios a aquellos que tienen oídos para oír, pero también vino como juicio contra aquellos a quienes NO se les ha dado entendimiento y a quienes no les importa y no quieren escuchar la verdad. Entonces vemos que Jesús vino como Salvador para algunos pero como juicio para otros.

Y recordarán cómo también discutimos que hay varios temas diferentes en las parábolas pero que el tema principal, el principal en las parábolas que Jesús enseñó fue el “Evangelio del Reino de Dios” y por eso, más y a lo largo de sus parábolas, Jesús usará las palabras “...y el Reino de Dios (del Reino de los cielos) es así” o “así”. Y arrojaría junto a ese anuncio de verdad, una parábola, para que lleguemos a comprender el “misterio” del Reino de Dios.

Y finalmente entendimos que nunca debíamos intentar interpretar alegóricamente las parábolas de nuestro Señor; que no debemos tratar de encontrar un o significado específico u oculto en cada pequeño detalle anotado en la parábola porque cuando hacemos eso, caemos en todo tipo de tonterías. En cambio, aunque hay parábolas con más de un punto principal o tema central, siempre estamos buscando un **simple, punto principal decisivo** en una parábola dada. Y aunque puede haber miles de APLICACIONES diferentes, sólo hay UNA INTERPRETACIÓN correcta. Y eso es, por supuesto, lo que el orador o autor original pretendía que la audiencia original entendiera.

Entonces, después de todo eso, llegamos a la parábola de esta mañana que, como mencioné hace unos momentos, es la parábola de **El hombre rico y Lázaro** en Lucas 16.

Ahora, si has escuchado en las semanas anteriores, recordará que vimos la parábola de **El tonto rico**. Y, por supuesto, el Señor tenía mucho que decir en esa parábola que tenía que ver con los sistemas de valores de nuestras vidas y el enfoque de nuestros corazones y si éramos

o no ricos para con Dios o ricos para con nosotros mismos y las “cosas” de la vida y con peligro de nuestras almas, una parábola contundente sin duda.

Entonces, leamos juntos esta parábola en Lucas 16, comenzando en el versículo 19 y llegando hasta el versículo 31; En **Lucas 16:19-31 la palabra de Dios dice:** *19 Había cierto hombre rico que se vestía de púrpura y lino fino, celebrando cada día fiestas con esplendidez. Y un pobre llamado Lázaro yacía a su puerta cubierto de llagas, ansiando saciarse de las migajas que caían de la mesa del rico; además, hasta los perros venían y le lamían las llagas. Y sucedió que murió el pobre y fue llevado por los ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico y fue sepultado. En el Hades, alzó sus ojos, estando en tormentos, y vio* a Abraham a lo lejos, y a Lázaro en su seno. Y gritando, dijo: «Padre Abraham, ten misericordia de mí, y envía a Lázaro para que moje la punta de su dedo en agua y refresque mi lengua, pues estoy en agonía en esta llama». 25 Pero Abraham le dijo: «Hijo, recuerda que durante tu vida recibiste tus bienes, y Lázaro, igualmente, males; pero ahora él es consolado aquí, y tú estás en agonía. Y además de todo esto, hay un gran abismo puesto entre nosotros y vosotros, de modo que los que quieran pasar de aquí a vosotros no puedan, y tampoco nadie pueda cruzar de allá a nosotros». Entonces él dijo: «Te ruego, pues, padre, que lo envíes a la casa de mi padre, pues tengo cinco hermanos, de modo que él los prevenga, para que ellos no vengán también a este lugar de tormento». Pero Abraham dijo*: «Ellos tienen a Moisés y a los profetas; que los oigan». Y él dijo: «No, padre Abraham, sino que si alguno va a ellos de entre los muertos, se arrepentirán». 31 Mas Abraham le contestó: «Si no escuchan a Moisés y a los profetas, tampoco se persuadirán si alguno se levanta de entre los muertos».*

Puedes ver que hemos elegido ver una parábola bastante alegre el día de hoy, pero hablando en serio, esta es una parábola bastante aterradora.

Ahora, el Señor está hablando esta parábola a los fariseos, en realidad, el capítulo 16 comienza con Jesús dándoles una parábola (de hecho, es la parábola conocida como la parábola del “mayordomo injusto” o “el administrador astuto” o “el administrador injusto (o

deshonesto)", etc.). Y esta es la parábola donde nuestro Señor termina diciéndole a la audiencia: "*Ningún siervo puede servir a dos amos, porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o se dedicará al uno y despreciará al otro. No se puede servir [tanto] a Dios como al dinero..*" Y en el versículo 14 leemos: "*Los fariseos, que eran amantes del dinero, oyeron todas estas cosas y se burlaron de él..*". Así que aquí Jesús está hablando a personas que resultan ser los líderes religiosos de la época. Y había una multitud de personas que los seguían. Se podría decir que eso incluiría a la mayoría del pueblo de Israel. Y estas eran claramente personas que Jesús SABÍA que estaban en peligro de ir al infierno.

Estos líderes religiosos judíos eran personas que, como nos dice el versículo 14, eran "amadores del dinero". Y en el versículo 15 se los describe como "aquellos que se justifican [a sí mismos] ante hombres...". Pero Dios conocía sus corazones, y Jesús incluso dice allí que lo que exaltaban delante de los hombres, era abominación a los ojos de Dios.

Esto puede sorprenderte, pero el infierno está lleno de gente religiosa, de hecho, incluso se podría decir que es PARA personas religiosas; Los fariseos creían en el Juicio Divino, creían en el Infierno, es sólo que estaban seguros de que nunca lo experimentarían; entonces Jesús les cuenta una historia.

Ahora, si recuerdan la parábola del rico tonto hace varias semanas, que está apenas unos capítulos atrás de ésta, justo antes de que Jesús hubiera dado esa parábola, una de las cosas que les estaba diciendo a los fariseos era que no temieran al hombre, sino que teman a Dios que no sólo tiene poder de destruir el cuerpo sino también el alma, entonces el Señor todavía está advirtiendo a esta gente, y como tantas otras que dijo Jesús, esta parábola los expondra, y queda claro que Jesús los identifica como el hombre rico de la parábola. Santurriones, autoindulgentes, amantes del dinero, apáticos hacia los pobres y aquellos que rechazan la verdad de las Escrituras reveladas.

Debo señalar que hay algunos que no creen que esto sea una parábola en absoluto, sino más bien un relato histórico de algo que realmente sucedió, y la gente que dice eso, lo hace porque hay una diferencia muy interesante entre esta parábola y todas las otras parábolas que habló Jesús: y es que alguien en la parábola ha sido **nombrada por su nombre**, Lázaro es el único nombrado en todas las parábolas de nuestro Señor.

Ahora bien, personalmente creo que su nombre tiene más que ver con el tema general de la parábola, pero lo veremos en un momento. En cualquier caso, la mayoría de los teólogos están de acuerdo en que se trata de una parábola. Después de todo, tiene todas las características de una parábola. La introducción es como un puñado de otras parábolas: "Había un hombre rico", incluso en su estilo, tiene todos los elementos de una parábola, El personaje principal, después de todo, no tiene nombre. Oh, ¿pensaste que el personaje principal era Lázaro? En la historia, Lázaro nunca habla, de hecho, él sólo está ahí para contrastar, permanece en silencio porque él no es el objeto de la historia y no se trata de su experiencia, ni siquiera se trata del Cielo. No, el personaje principal es el Hombre Rico, se trata de su experiencia en el infierno, el es quien habla y mantiene una conversación con Abraham, el Hombre Rico es quien da cuenta de lo que es estar en el infierno.

Otra forma en que podemos saber que se trata de una parábola es porque las imágenes que se ofrecen son ficticias, no hay ninguna indicación en ninguna otra parte de las Escrituras de que alguien en el infierno pueda mirar y saber quién está en el cielo. Tampoco hay ninguna indicación en ninguna otra parte de las Escrituras de que alguien en el infierno pueda tener una conversación con personas en el cielo, y mucho menos con Abraham; así que no hay ninguna razón para creer que esto sea otra cosa que una parábola.

Volviendo al tema del nombre que acabo de mencionar hace un segundo, algo realmente interesante que encontré al preparar este mensaje fue algo en el nombre mismo de Lázaro. Resulta que el nombre Lázaro es una forma del nombre "Eleazar", y eso es apropiado porque

el nombre Eleazar en realidad significa "aquel a quien Dios ayuda", y ciertamente en **esta** historia quien recibió la mayor ayuda de Dios fue Lázaro, y esa fue su salvación, su bienvenida al Reino de los Cielos.

Pero con respecto a la parábola en sí, el Señor usa aquí algunas imágenes realmente poderosas para pintar un cuadro aterrador, y como digo, Él utiliza estos contrastes extremos, realmente vívidos y poderosos para lograrlo. Ahora, por supuesto, en la primera parte de la parábola se nos presenta al Hombre Rico, quien como hemos discutido no tiene nombre (aunque aparentemente algunas traducciones usan la palabra "Inversionista (o Divo o adinerado)", pero aparentemente solo significa "Hombre Rico", pero no se le nombra, y luego tenemos al hombre pobre, llamado Lázaro, que por supuesto, se describe al Hombre Rico viviendo lujosamente, viviendo en esplendor, vive en grande, se dice que estaba vestido de púrpura, que era el color de la realeza, estaba vestido con ropa fina.

En mi vida anterior en Wall Street, esto habría lucido como trajes Armani Collezioni, camisas Brioni, corbatas Valentino, cinturones Gucci, zapatos Ferragamo, carteras Tom Ford y un Rolex Presidential. Este hombre era un hombre extremadamente rico y el punto aquí es que este era su atuendo diario; y ese día, estaba vestido de punta en blanco y estaba en plena exhibición, come los mejores alimentos y el texto dice que come suntuosamente **cada día**, no estaba haciendo esto como parte de alguna fiesta o en cumplimiento de alguna festividad religiosa.

Y por cierto, tienen que tener en cuenta aquí que los fariseos están parados allí, diciéndose a sí mismos: "Bendito, bendito, bendito y favorecido de Dios, qué bendito es este Hombre Rico" porque recuerden: los fariseos eran los que inventaron el llamado Evangelio de la Prosperidad. Si eres rico, estás bendecido, si eres pobre, estás maldito, esa era la teología simple que mantenían, entonces si alguna vez algo salió mal en tu vida, debe ser porque pecaste, es la

misma mentalidad que tenían los amigos de Job y puedes ver esta mentalidad en **Juan 9;1-3**

“Al pasar Jesús, vio a un hombre ciego de nacimiento. Y sus discípulos le preguntaron, diciendo: Rabí, ¿quién pecó, éste o sus padres, para que naciera ciego? Jesús respondió: Ni éste pecó, ni sus padres; sino que está ciego para que las obras de Dios se manifiesten en él”.

Mientras Jesús habla esta parábola, los fariseos están allí y están de acuerdo con Él en que “estos somos nosotros; sí, este es nuestro chico”, después de todo, fueron descritos en el versículo 14 como “amadores del dinero”.

Y eran geniales para hacer alarde y mostrar sus estilos de vida, así que esta es una imagen de un hombre rico que se describe como indulgente y rico, y que vive la buena vida todos los días y los fariseos se identificarían con este hombre porque, después de todo, debe haber sido SÚPER bendecido por Dios.

Pero aquí viene el primer contraste de la parábola, se nos presenta a Lázaro, un mendigo enfermo que padece algún tipo de enfermedad cutánea incurable por la que todo su cuerpo estaba cubierto de llagas, y aparentemente él también debió haber quedado lisiado, porque ni siquiera podía moverse, tuvieron que ser cargados y COLOCADOS (como dice el texto) en la puerta afuera de la casa de este Hombre Rico, así que alguien en algún lugar del camino, en lugar de dejarlo en la Puerta del Templo, debió haber pensado que estaría mejor en la puerta de este Hombre Rico en particular y ahí es donde lo pusieron.

Entonces sabes que el hombre rico tuvo que haber visto a este hombre, quiero decir que estaba en su puerta, entonces, cada vez que entra y sale, pasa junto a Lázaro, y no le ofrece absolutamente ninguna ayuda y, por cierto, los fariseos también habrían estado de acuerdo con eso, ellos, al igual que el hombre rico, habrían pensado que la maldición de Dios estaba sobre este hombre, por lo que sería mejor que se mantuvieran alejados de él, definitivamente no

querrían ayudarlo porque si lo hicieran, podrían estar yendo en contra de los propósitos de Dios para su vida.

Y luego se nos dice que, habiendo sido acostado allí, deseaba ser alimentado con lo que caía de la mesa del Rico, estaba contento con comer cualquier basura que pudiera encontrar en la casa de este hombre; las sobras que se tiraban a la basura de todo este suntuoso banquete cada día y más allá de todo eso, luego nos dicen que vendrían los perros y le lamerían las llagas.

Ahora bien, es cierto que estoy haciendo una gran suposición aquí, pero supongo que la mayoría de ustedes, incluso si no son amantes de los perros como yo que soy amante de los perros, al menos TOLERAN a los perros, que entiendas que, al menos aquí en nuestra cultura, aquí en los Estados Unidos, los perros son vistos como mascotas familiares, incluso son considerados realmente como extensiones DE nuestra familia, como miembros reales de nuestra familia, ¿verdad? Les damos vacunas y les brindamos atención médica, les compramos juguetes, los llevamos a pasear si vamos a dar una vuelta, jugamos con ellos, nos acurrucamos con ellos, si estás muy retorcido incluso le pones ropa a ellos.

Pero debes saber que nuestra forma de pensar sobre los perros es bastante rara en el mundo, la forma en que nos relacionamos con los perros y los consideramos es bastante inusual en el resto del mundo, por ejemplo, en la República Dominicana y otras parte de latinoamérica , en su mayor parte, los perros son vistos como molestos, la mayoría de las veces que ves un perro allí, se ha vuelto totalmente salvaje, no es parte de la familia de nadie, es simplemente un perro no deseado que deambula por las calles, a menudo con otros perros, donde forman una manada y simplemente buscan en la basura lo mejor que pueden para sobrevivir, la gente les tira piedras, les dispara, ciertamente no los llevan a sus hogares para brindarles atención y tratarlos como miembros de una familia.

De hecho, por eso pueden ser peligrosos, estas bandas de perros atacan habitualmente a peatones y motociclistas, es probable que muchos tengan rabia y todo tipo de otras enfermedades; y en los casos en que una familia SÍ tiene un perro, este se utiliza casi exclusivamente para alguna función, se mantiene afuera y se usa como perro guardián, se utiliza en algún tipo de trabajo en un rancho o granja, vi lo mismo en Nicaragua, he oído que es así en las zonas urbanas del Perú y gran parte de África, y DEFINITIVAMENTE en las zonas de Palestina e Israel, el perro no era “el mejor amigo del hombre”; eran vistos como unos de los peores animales y totalmente despreciados, y, sin embargo, los perros eran la única fuente de consuelo para este pobre mendigo llamado Lázaro, estos perros fueron mucho más amables con este hombre que el Hombre Rico.

Recuerdo que cuando era más joven tuve un desagradable accidente en bicicleta y mis rodillas y piernas se habían raspado todas, y recuerdo que esa noche mi perro se acurrucó cerca de mí y comenzó a lamer mis heridas con amor, tuve que alejarla con un codazo, pero era su manera de consolarme y brindarme algún tipo de curación a su manera, los perros lamen sus PROPIAS heridas y cortadas, lamen las heridas y cortadas de sus crías, etc.

Y así ahora, la parábola continúa y en el versículo 22, se nos dice que el pobre murió, y en el preciso momento en que murió, sucedió algo realmente increíble, en su último aliento, sus ojos se cierran a la vida en este mundo, y lo primero que ve Lázaro cuando abre los ojos una vez que pasa a la eternidad no son amigos, no es familia, lo primero que ve son los ángeles de Dios en todo su brillo y gloria, la hueste celestial misma ha llegado, y recogen al pobre Lázaro y lo escoltan personalmente y lo llevan al Reino de Dios y a su descanso eterno en el Paraíso; qué cuadro de la ternura y misericordia de Dios tenemos en esta parábola, donde este pobre mendigo afligido es escoltado personalmente al cielo por ángeles.

Y piénselo: no se menciona nada en este texto sobre el entierro de Lázaro, nada sobre un funeral o una lápida o algún familiar o amigos celebrando su vida, nada, nada, nada de nada. Y, sin embargo, mira lo que le sucede a Lázaro cuando muere, en el texto se nos dice que cuando murió el Hombre Rico, hubo un entierro, Lázaro fue llevado, el Rico fue sepultado, y probablemente puedas imaginar a todas las personas en el funeral admirando las exhibiciones de flores, contemplando la majestuosa procesión de dignatarios y líderes religiosos, celebrando la vida de este hombre que habrían dicho que era favorecido por Dios, bendecido más allá de toda medida, y cuán justo en este mismo momento estaría tomando su asiento en el Paraíso, justo donde pertenecía, pero si supieran.

Y aquí viene un conjunto poderoso de contrastes; después de la muerte del Hombre Rico, no fue llevado al Paraíso, ni al lado de Abraham, las huestes celestiales no lo llevaron a un lugar de esplendor o descanso, en cambio, al fallecer, el hombre rico abrió los ojos en el infierno, fue enviado a ser atormentado en ese horrible lugar para siempre, y en el versículo 23 dice que alzó sus ojos y pudo ver el Cielo y pudo ver a Abraham a lo lejos y a este mendigo triste y miserable llamado Lázaro a su lado en gloria.

Los contrastes son vívidos: el mendigo enfermizo y despreciable que solía yacer fuera de la puerta del Hombre Rico y que se pensaba que había sido maldecido por Dios, ahora está siendo abrazado en el Paraíso por Abraham, mientras que el Hombre Rico ahora es un don nadie en el Infierno, si vemos cuando estuvo en vida, el Hombre Rico lo tenía todo y Lázaro no tenía nada y ahora Lázaro lo tiene todo y el Hombre Rico no tiene nada; Lázaro no tenía comida para comer, ni siquiera las sobras que caían de la mesa para los perros, y el Hombre Rico festejaba suntuosamente todos los días, pero ahora Lázaro festejará todos los días mientras que el Hombre Rico nunca disfrutará otro bocado de comida.

En vida, el Rico fue dignificado y Lázaro sufrió humillación, pero en la muerte Lázaro disfruta de dignidad eterna mientras que el Rico sufre la mayor humillación de todas; en vida, Lázaro sufrió todos los días y el Hombre Rico estaba satisfecho todos los días y ahora el Hombre Rico enfrenta una eternidad de sufrimiento mientras Lázaro disfruta de una eternidad de descanso; en vida, el Hombre Rico era conocido por todos y Lázaro era considerado nada más que un animal atropellado, pero ahora El Hombre Rico no tiene nombre y el tiempo lo olvida para siempre y Lázaro es el único nombrado en todas las parábolas y todavía hablamos de él hoy y es recordado por siempre, contrastes poderosos y vívidos.

Y en el versículo 24, se nos dice que el hombre rico llamó a Abraham, no pases por alto el hecho de que no clamó a Dios, no hay ningún grito de arrepentimiento, el Hombre Rico SABÍA precisamente por qué estaba donde estaba, le pide a Abraham que haga algo para aliviarlo de su nueva miseria, el dice "*Padre Abraham, ten piedad de mí y envía a Lázaro...*". Incluso aquí, después de todo lo que ahora debe comprender acerca de su condición, incluso después de abrir los ojos en el infierno, TODAVÍA no le presta atención a Lázaro y lo considera tal como lo hizo en vida: que no era más que un mendigo enfermo y un servidor.

Llama a Abraham como si fuera su amigo y le dice que envíe a Lázaro, ni siquiera se dirige directamente a Lázaro, ohh, es demasiado bueno para eso. "*...Envía a Lázaro que moje la punta de su dedo en agua y refresque mi lengua, porque estoy angustiado en esta llama..*".

¿Qué tan malo tiene que ser para el hombre rico en este momento en el que incluso una pequeña gota de agua, una gota de la punta de un dedo, podría aliviar una pequeña e insignificante parte del sufrimiento? Estoy convencido de que cualquier pecador en el Infierno haría cualquier cosa que estuviera en su poder y daría todo lo que pudiera para que SOLO

UNO de sus pecados fuera reducido de esta vida, para obtener tan solo un gramo de alivio de este tormento interminable.

Ese lugar es más terrible de lo que cualquier mente humana podría comprender, escaparía de las palabras humanas, del tipo de desesperanza y tormento de ese lugar, el infierno no es un lugar donde se olvida a Cristo; es donde Él no está disponible, y aquí está el hombre que según la parábola “comía espléndidamente cada día” ahora PIDIENDO una sola gota de agua en su lengua.

Y en el versículo 25, Abraham responde y dice: “...*“Hijo, recuerda que tú en tu vida recibiste tus bienes, y Lázaro igualmente males; pero ahora él está aquí consolado, y vosotros estáis angustiados,”*, él está diciendo: “Es demasiado tarde, deberías haber gritado cuando todavía estabas vivo. No le diste ni una pizca de preocupación a Lázaro en su sufrimiento, a pesar de que vivías tan generosamente, ¿Y ahora quieres que este hombre Lázaro venga y te ministre en TU necesidad? ¡Es demasiado tarde!”.

Y en el siguiente versículo, versículo 26, Abraham dice: “...*Y además de todo esto, entre nosotros y vosotros se ha dispuesto un gran abismo, para que los que de aquí a vosotros quieran pasar, no puedan, y ninguno pueda pasar de allí a nosotros..”*. ¿No entiende este hombre que hay un abismo inmenso entre él allí en el Infierno y el Paraíso? No hay manera de que uno pueda cerrar esa brecha, incluso si quisiera.

Me hace pensar en los alpinistas del Himalaya, ¿Has visto alguna vez las imágenes de ellos cruzando una grieta? Una grieta es una grieta gigante que se forma en el glaciar a medida que avanza entre las montañas y baja por el valle, ajustándose a los contornos del suelo a medida que avanza hacia el fondo del valle. Y estas grietas tienen cientos y cientos de pies de profundidad en algunos lugares. Entonces, estos alpinistas instalarán una serie de escaleras que amarrarán juntas para hacer una especie de puente para cruzar la grieta, o el abismo, si se

prefiere, pero la cuestión aquí es que ya es demasiado tarde, él está diciendo: “Estás donde estás y estarás allí para siempre.

Y no hay manera de que vosotros podáis venir de aquí de allá, ni Lázaro de aquí para allá, verás, en el lado del abismo del hombre rico, no hay acuerdos para la libertad condicional, la sentencia que ha recibido es para la eternidad, es para siempre, no hay ninguna esperanza de libertad condicional, toda su vida fue su prueba, no hay esperanza de apelación, no hay vínculo y no hay una segunda oportunidad; este hombre ha estado viviendo en segundas, terceras y cuartas oportunidades toda su vida y no ha habido arrepentimiento alguno.

Había estado totalmente enfocado en sí mismo, egocéntrico y carente por completo de compasión, se rió ante la idea de que pudiera llegar el día del ajuste de cuentas. Un día de rendición de cuentas, ¿No hemos sido advertidos todos una y otra vez por el mismo Hijo de Dios? ¿No sabes que Jesús habló del infierno MUCHO más que del cielo? De hecho, Jesús habló más sobre el infierno que cualquiera de los profetas y escritores del Nuevo Testamento juntos, ¿Sabes que en el Juicio Jesús dijo que cada palabra ociosa que hayamos dicho alguna vez entrará en ese juicio y que nada habrá escapado a la atención del Padre? ¿No sabes que ante ese juicio, toda lengua será detenida y que cada excusa que hayas intentado dar será sólo un desperdicio de aliento? ,porque nadie puede discutir ni debatir ni dar excusas ante un Juez Perfecto, Santo, Justo, que todo lo sabe.

Y a este Hombre Rico de la parábola, Abraham le dice “...*Los que quieran pasar de aquí a vosotros no podrán, y ninguno podrá pasar de allí a nosotros..*”. Lo siento, hijo mío, no puedes llegar hasta aquí desde allí, y el rico entendió, y ahora el HOMBRE RICO se convierte en el mendigo miserable.

En los versículos 27 y 28 dice: *"...Entonces te ruego, padre, que lo envíes a casa de mi padre, porque tengo cinco hermanos, para que les avise, no sea que ellos también vengan a este lugar de tormento.."*

Él está diciendo: "Está bien, si no puedes enviármelo debido a este abismo infinito entre nosotros, entonces, por el amor de Dios, al menos envíalo a la casa de mi padre, donde podrá advertir a mis hermanos para que no lo hagan",no vengan a este horrible lugar";puedo escuchar a Abraham decir: "¿Quieres que lo envíe a una cruzada evangelística a la casa de tu padre? ¿Quieres que lo envíe a un viaje misionero desde el cielo? ¿Quieres que interrumpa su dicha y gozo eufórico y felicidad que ahora puede disfrutar en la presencia de Dios y lo envíe a ir con tus hermanos y darles alguna revelación especial? ¿Qué estás loco? ¿Para qué necesitarían a Lázaro? ELLOS TIENE A MOISÉS, tienen a los Profetas ¿O no tienes una Biblia en tu casa? Que vuestros hermanos los escuchen".

El hombre rico sabe que eso simplemente no es suficiente. Sus hermanos son sofisticados y mundanos, no son feligreses, no piensan en asuntos espirituales, han endurecido sus corazones, la Ley de Moisés y todos los Profetas, ellos piensan que todo eso es sólo un montón de tonterías, no le prestarán atención a nada de eso, pero hombre, si alguien de entre los muertos va y toca la puerta, diciéndoles que él ha estado en el otro lado, alguien como Lázaro, entonces tal vez lo escuchen y se arrepientan.

En el versículo 39 leemos: *"...Y [el hombre rico] dijo: "No, padre Abraham, pero si alguno de entre los muertos va a ellos, se arrepentirán".."* ¿No es interesante que el hombre rico entendiera que sus hermanos debían arrepentirse? ¿Y que si no lo hacían iban a terminar en el mismo lugar? Pero en el versículo 31, Abraham le responde y dice: *"... 'Si no escuchan a Moisés y a los Profetas, tampoco se convencerán si alguno resucita de entre los muertos..'"*. Jesús les está diciendo a todos los que escuchan: "Miren, ustedes no escuchan a Moisés, no escuchas a los Profetas, y cuando mi Padre me resucite de entre los muertos, todavía no me escucharéis.

Y la razón por la que no escuchas es porque NO QUIERES escuchar, no tienes oídos para oír, y no tienes oídos para oír porque NO QUIERES tener oídos para oír, no QUIERES la verdad, porque no quieres a Dios en tu pensamiento, y definitivamente tampoco quieres el infierno en tu forma de pensar; Esta es una de las advertencias más aterradoras que recibimos del Señor, Él nos advierte que AHORA ES EL MOMENTO de sellar nuestra eternidad, porque una vez que morimos, ya es demasiado tarde.

Esta mañana quiero hacerles un llamamiento personal, nunca puedo suponer que alguien que escucha el sonido de mi voz haya llegado al conocimiento salvador de Jesucristo, no puedo saber si eres salvo; No me es dado saber eso, así que aquí está mi llamado: si usted está aquí esta mañana y se le han dado oídos para oír y se le ha dado entendimiento, pero nunca ha caminado verdaderamente en una relación real con Cristo, no abandone este edificio hoy sin estar SEGURO, si has sellado tu eternidad por la obra consumada de Jesucristo a tu favor, porque si no lo haces y pasas a la eternidad creyendo una mentira, entonces será demasiado tarde y nunca podrás superar ese abismo, y dices: "¿Cómo puedo ser salvo?", al creer en el Señor Jesucristo y arrepentirte de tu pecado.

El arrepentimiento es una obra continua en tu vida; eso significa que continúas alejándote de tu pecado y volviéndote hacia Cristo, confiando en Él todos los días de tu vida, dices: "Oh, creo en Dios", bueno, felicidades, satanás también, ¿Pero crees en Dios? Todos los que invoquen el Nombre del Señor serán salvos, pero para invocar el Nombre de Jesús, uno tiene que haber

puesto su confianza en Él ¿Ha hecho tu eso? ¿Sigues haciendo eso? Haz segura tu salvación el día de hoy.

Ese ha sido el pastor William Bendiciones !

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.